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Zusammenfassung

        

          
Ziel: Aufgrund der aktuellen Finanzierungsprobleme in unserem Gesundheitswesen muss die psychiatrische Versorgungsforschung gesundheitsökonomische Aspekte stärker als bislang berücksichtigen. Deshalb wurde ein Instrument entwickelt, das zur Erfassung psychiatrischer Versorgungskosten in Deutschland geeignet ist. Methode: Das in Großbritannien entwickelte Client Sociodemographic and Service Receipt Inventory (CSSRI-EU) wurde an die deutschen Verhältnisse adaptiert und in einer Studie zur Kosten-Effektivitäts-Analyse psychiatrischer Versorgungssysteme eingesetzt. Der Prozess der Adaptation und die praktische Anwendung des Instruments werden erläutert sowie Vor- und Nachteile der Methode diskutiert. Ergebnisse: Die deutsche Version des CSSRI-EU hat sich im praktischen Einsatz bewährt und bietet für eine Vielzahl der mit der Erfassung psychiatrischer Versorgungskosten verbundenen Probleme praktikable Lösungen. Das Instrument ermöglicht Aussagen zu den direkten und indirekten Kosten und liefert Informationen über Inanspruchnahme- und Medikationsprofile der Probanden. Schlussfolgerung: Die deutsche Version des CSSRI ist ein praktikables Instrument zur Erfassung psychiatrischer Versorgungskosten in Deutschland.


      
        
German Adaptation of the Client Sociodemographic and Service Receipt Inventory - An Instrument for the Cost of Mental Health Care

        

          
Aim: Psychiatric health services research has to consider health economic points of view more than before as a result of the present-day financial problems in our health care system. Therefore an instrument was developed, which is suitable for the evaluation of cost of mental health care in Germany. Method: The Client Sociodemographic and Service Receipt Inventory (CSSRI-EU), which was developed in the UK, was adapted to the German situation and for the first time used in a cost-effectiveness-analysis of mental health care. The adaptation process of the instrument and the practical application are explained and pros and cons considered. Results: The German adaptation of the CSSRI-EU has proven effective in practical application. The instrument offers feasible solutions for many problems with the cost of mental health care. The instrument can be used for the calculation of direct and indirect costs and gives information about service utilization and medication profiles of the clients. Conclusion: The German adaptation of the CSSRI-EU is a feasible instrument for the evaluation of the cost of mental health care in Germany.
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